



# Druelle Balsac



entre causse et vallée

**N°17**  
JANVIER  
2025

BULLETIN D'INFORMATION DE LA COMMUNE DRUELLE BALSAC

# « l'édito »



Comme annoncé en début d'année, un dispositif de vidéosurveillance a été installé sur le giratoire du Bouldou. Ces caméras permettront à la gendarmerie de vérifier les plaques d'immatriculation lors des recherches de véhicules.

Cette année 2025 sera une année riche en travaux, et notamment :

- Le branchement de la 2<sup>e</sup> tranche de panneaux photovoltaïques installée sur le nouveau bâtiment du service technique,
- début janvier vont débiter les travaux de rénovation énergétique du Complexe Sportif des Sources pour une durée de 4 à 5 mois en fonction de la météo,
- la rénovation du terrain de quilles de Balsac,
- la rénovation de la cour de l'école de Druelle durant l'été,
- enfin, l'agrandissement de la Bibliothèque débutera au printemps et durera jusqu'à la fin de l'année.

Grâce à une bonne gestion de nos finances communales et aux importants soutiens de nos partenaires État, Région, Conseil Départemental et Rodez Agglomération, notre commune peut se féliciter de la réalisation de tels travaux.

Les prochaines élections municipales auront lieu en mars 2026, nous sommes plusieurs élus à ne pas souhaiter briguer un nouveau mandat. Toutes les personnes qui désirent s'impliquer pour notre commune et vivre une expérience passionnante sont les bienvenues, n'hésitez pas à prendre contact auprès des élus.

Avec l'ensemble du conseil municipal, nous tenons à vous souhaiter une bonne santé et une bonne année 2025.

Le Maire  
et son conseil municipal

## SOMMAIRE

<b>L'édito</b>	<b>P 2</b>
<b>Vie municipale</b>	<b>P 3 à 4</b>
<b>Druelle Balsac</b>	<b>P 5 à 6</b>
<b>Vie sociale</b>	<b>P 7 à 10</b>
<b>Vie associative et culturelle</b>	<b>P 11</b>
<b>Focus associations</b>	<b>P 12 à 13</b>
<b>Rodez agglomération</b>	
<b>Concours photos</b>	<b>P 14 à 15</b>
<b>En bref</b>	<b>P 16</b>

## INFOS MAIRIE

### Secrétariat de mairie

> Du lundi au jeudi :

8h30 - 12h

et 13h30 - 17h30

> Le vendredi en continu :

8h30 - 17h30

Site internet :

[www.druellebalsac.fr](http://www.druellebalsac.fr)

Tél. 05 65 69 36 40

E-mail : [mairie@druellebalsac.fr](mailto:mairie@druellebalsac.fr)

Facebook : Mairie Druelle Balsac

**Contactez le maire ou un adjoint en cas d'urgence.**

# Vie municipale INFOS



L'EQUIPE MUNICIPALE VOUS SOUHAITE  
UNE TRÈS BELLE ANNÉE  
ET VOUS CONVIE À LA CERÉMONIE DES VOEUX

**DIMANCHE 5 JANVIER 2025 À 11 HEURES**

**À LA SALLE DES FÊTES DE DRUELLE VILLAGE**

## COLLECTE DES SAPINS DE NOËL

La collecte annuelle des sapins après les fêtes de fin d'année aura lieu le samedi 11 janvier 2025. Les habitants de la commune peuvent ainsi venir les déposer dépourvus de leurs décorations, sur l'une des deux plateformes, soit à Signoles (à proximité du cimetière de Druelle) ou à Balsac.

**L'accueil se fera de 10 heures à 12 heures.**



# Vie municipale INFOS

## Un prochain départ au service technique



*Par ces quelques mots, je vous annonce mon départ de la Mairie de Druelle Balsac pour 2025.*

*En effet, après un appel à candidatures sur la Mairie de Villecomtal, j'ai été retenu pour assurer un poste d'agent technique territorial, suite à un départ à la retraite. J'ai répondu favorablement car celui-ci se situe à proximité de mon domicile et me permettra d'avoir une organisation familiale et professionnelle plus adaptée.*

*Après ces 13 années de fonction : 6 ans à Balsac et 7 ans à Druelle Balsac, je voudrais remercier Monsieur le Maire Patrick GAYRARD, l'ensemble du Conseil Municipal, les agents techniques de l'école de Druelle et Balsac, le secrétariat de mairie ainsi que mes 4 collègues, Jean-Claude, Jean-Laurent, Stéphane et Benoît, avec qui j'ai passé de très bons moments sur les diverses tâches qui nous ont été proposées.*

*Je vous remercie une fois de plus pour vos messages de soutien ou de présence lorsque certains moments de mon année 2024 ont été compliqués.*

*Merci à vous les habitants des différents villages, pour votre gentillesse et votre hospitalité que vous avez témoignées envers moi durant toutes ces années.*

*Je suis convaincu que cette jeune commune située à proximité de Rodez détient tous les atouts nécessaires pour pouvoir se développer sur une durée à long terme et apporter à ses habitants tout ce dont ils ont besoin.*

*Encore une fois, un grand merci à vous tous, et je vous souhaite une bonne continuation au sein de Druelle Balsac.*

*Au plaisir de vous revoir »*

Vincent RÉGIS

# Druelle Balsac PROJETS & TRAVAUX

Quelques chiffres sur les travaux réalisés ou lancés en 2024

## AMÉNAGEMENT DU VILLAGE DU PAS



DÉPENSES TTC		RECETTES	
Maîtrise d'œuvre	21 738,00 €	<b>DSIL</b> Dotation de soutien à l'investissement local (État)	107 000,00 €
Travaux COLAS (*)	496 896,00 €	Rodez Agglomération	120 000,00 €
		Région Occitanie	43 318,00 €
		<b>FCTVA</b> Fonds de Compensation de la Taxe sur la Valeur	85 055,98 €
<b>Total</b>	<b>518 634,00 €</b>	<b>Total</b>	<b>355 373,98 €</b>

À charge de la commune : 163 260,02 € 31 %

(\*) non compris l'achat des végétaux (plantations en cours avec la régie municipale)  
non compris la signalétique au sol qui sera réalisée au printemps 2025

## RÉPARATION DU PONT DES BALLADES

Opération cofinancée par les communes de DRUELLE BALSAC et d'OLEMPS



DÉPENSES TTC		RECETTES	
Maîtrise d'œuvre (études) /SPS	13 945,20 €	<b>DETR</b> Dotation d'Équipement des Territoires Ruraux (État)	64 600,00 €
Travaux <b>AUGLANS</b>	194 353,79 €	<b>FCTVA</b> Fonds de Compensation de la Taxe sur la Valeur	34 161,03 €
		Produit des amendes de Police (*)	5 000,00 €
<b>Total</b>	<b>208 298,99 €</b>	<b>Total</b>	<b>98 761,03 €</b>

À charge de la commune Druelle Balsac : 49 768,98 € 24 %

(\*) attribué à la commune de Druelle Balsac uniquement

# Druelle Balsac PROJETS & TRAVAUX

TRAVAUX DE VOIRIE			
Renforcement de Chaussées + Enduits Bicouche (marché ETPL&V)			
DÉPENSES TTC		RECETTES	
Travaux ETPL&V :			
- tranche 1 réalisée en 2022	60 481,31 €		
- tranche 2 et 3 réalisées en 2024	150 956,90 €	FCTVA (16,4%)	34 375,87 €
<b>Total</b>	<b>211 438,21 €</b>	<b>Total</b>	<b>34 675,87 €</b>
<b>À charge de la commune Druelle Balsac : 176 762,34 € 84 %</b>			

## Complexe sportif des sources (C2S) Où en est-on ?

### > Rénovation énergétique du bâtiment principal

(Voir détail des travaux sur le bulletin n°15 de juillet 2024)

La consultation des entreprises a été lancée en octobre dernier, sur les 8 lots que comporte le dossier, 6 ont été attribués lors du conseil municipal de novembre, et 2 ont dû être relancés en suivant et seront attribués en janvier 2025.

Le tableau ci-après récapitule le détail de chaque lot.

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DU COMPLEXE SPORTIF DES SOURCES (C2S)			
N° Lot	DÉSIGNATION	ENTREPRISES	MONTANTS H.T.
1	DÉSAMIANTAGE TOITURE	SARL PUECHOULTRES - 12160 BARAQUEVILLE	113 955,84 €
2	BARDAGE - ITE (Isolation Thermique Extérieure)	CMO (Construction Métalliques Occitanes) - 12000 OLEMPS	63 255,00 €
3	COUVERTURE / ZINGUERIE	MIRAMOND MASSOL - 12450 LA PRIMAUBE	332 964,40 €
4	MENUISERIE EXTÉRIEURES - SERRURERIE	<i>Lot infructueux - consultation à relancer</i>	-
5	PLÂTRERIE - ISOLATION	<i>Lot infructueux - consultation à relancer</i>	-
6	CHAUFFAGE	MOLÉNAT ÉNERGIES SARL - CONQUES-EN-ROUERGUE	166 604,99 €
7	ÉLECTRICITÉ - Courants forts et faibles	ÉLECTRICITÉ INDUSTRIELLE J.P. FAUCHÉ - RODEZ	28 808,98 €
8	PHOTOVOLTAÏQUES	EIFFAGE ÉNERGIE SYSTÈMES - 12510 DRUELLE BALSAC	68 122,44 €
TOTAL PROVISoire H.T.			773 711,65 €
TVA 20 %			154 742,33 €
<b>TOTAL PROVISoire TTC</b>			<b>928 453,98 €</b>

### > Projet d'agrandissement de la bibliothèque

Le permis de construire a été déposé en décembre, les consultations sont en cours et les entreprises devraient être retenues courant février 2025.

Avant le début des travaux qui dureront environ dix mois, la bibliothèque déménagera en avril 2025 dans un local de 120 m<sup>2</sup> appartenant à la société FERREIRA Immobilier et situé 5, rue des Oliviers au Bouldou.

# Vie sociale

## Le point sur l'activité des centres de loisirs

### « Les 10 ans des GASTADOUS DE L'USEP » la promesse d'un bel avenir !

Le 18 octobre dernier, la salle des fêtes de Clairvaux-d'Aveyron a accueilli une soirée festive en l'honneur des 10 ans du Centre de Loisirs des Gastadous de l'USEP.

Près de 250 personnes, comprenant enfants, parents, élus, institutrices, animatrices, anciens élèves et salariés, se sont rassemblées pour célébrer cette décennie de convivialité et d'engagement.

La soirée a débuté par un accueil chaleureux, suivi d'un discours émouvant de la directrice du centre, qui a rappelé l'importance de cette structure pour la communauté. En dix ans, le Centre de Loisirs des Gastadous a su s'imposer comme un lieu de vie essentiel, offrant aux enfants des activités enrichissantes et favorisant les liens entre les familles.

Les festivités ont été animées par Liberty MUSIC KIDS, dont les performances ont enflammé la salle !

Enfants et adultes ont été entraînés dans une ambiance joyeuse, ponctuée de rires, de danses et de chants.

Cette soirée a également été l'occasion de mettre en lumière le travail acharné des animatrices qui, chaque jour, contribuent à l'épanouissement des enfants. Leur engagement a été salué par les élus présents, qui ont exprimé leur soutien continu au développement du centre.

Les 10 ans du Centre de Loisirs de Gastadous ne sont pas seulement une célébration du passé, mais aussi une promesse d'avenir.



Le chemin parcouru en une décennie témoigne d'un engagement collectif fort... c'est ainsi que TOUS ENSEMBLE, ils se sont donnés rendez-vous pour continuer à écrire ensemble les belles pages de l'histoire du Centre de Loisirs des Gastadous.

*Les Gastadous, qui signifie en occitan «les enfants gâtés», est né en 2014 du travail et de la volonté des deux communes, des parents d'élèves et des équipes enseignantes. Ce projet permet aux enfants de bénéficier d'un centre de loisirs avec des activités variées sur les temps péri et extrascolaires (mercredi et vacances), conseil municipal enfants, séjours, baby-sport, espace jeunes.»*



# Vie sociale

## La cazelle aux loisirs

### Cet été a été riche en activités à la Cazelle aux Loisirs !

Avec une moyenne de 48 enfants par jour pour un agrément de 50 enfants, le centre de loisirs a été largement plébiscité par les familles. Avec des sorties diverses et variées sur le thème du voyage, telles que le gouffre de Padirac, le parc d'accrobranche, la piscine, le Festival Cap Mômes, la balade en bateau au lac de Pareloup, des intercentres, le parc d'attraction et animalier de Gages, des journées canoë, il y en avait pour tous les goûts !

Les séjours ont rencontré du succès auprès des petits et des grands : à l'Oustal de Pont-les-Bains, où nous sommes toujours très bien accueillis, et à la base nautique de Najac avec le centre de loisirs du Monastère.

Tous les étés, l'association la Cazelle aux Loisirs organise une soirée conviviale entre les parents, les enfants, les bénévoles et l'équipe d'animation. Pas moins de 70 personnes étaient réunies autour d'une parenthèse musicale suivi d'un aligot saucisse.



**LA CAZELLE**  
aux loisirs

Dans le cadre du mois de la famille organisé par le SIVU\* des 4 communes (Sébazac-Concourès, Druelle Balsac, Sainte-Radegonde et Le Monastère), la Cazelle aux Loisirs a participé à plusieurs manifestations :

- Les enfants ont élaboré des tableaux sur le thème de la famille afin de réaliser une exposition qui tournera sur les 4 communes du SIVU\* ;
- La Cazelle aux Loisirs a également participé à l'élaboration d'un jeu sur la commune, qui consiste à récupérer des indices déposés au Bouldou à l'aide d'une carte. Ces indices permettent de reconstituer l'arbre généalogique de la famille Randènes ;
- Les enfants des conseils municipaux ont souhaité tenir une buvette avec boissons et friandises lors d'un jeu d'aventure au Prieuré du Sauvage : La malédiction du Chaman.

L'argent récolté lors de cette manifestation leur a permis d'organiser une boum au profit du Téléthon 2024. En effet, le vendredi 22 novembre, environ 200 personnes ont pu profiter d'une soirée mise en place par les Conseils Municipaux des Enfants de Druelle, Balsac, Clairvaux et Bruéjols. Au programme : repas aligot saucisse et gâteaux préparés par les enfants des CME, le tout animé par Liberty Music Kids. Nous tenons à remercier toutes les personnes présentes, ainsi que tous les partenaires qui ont contribué à la réussite de cette belle soirée.

\* SIVU : Syndicat Intercommunal à Vocation Unique



# Un premier bilan de la Convention Territoriale Globale (CTG)



Depuis le mois de janvier 2024, avec les communes de Sainte-Radegonde, Le Monastère et Sébazac-Concourès, la commune de Druelle Balsac porte une Convention Territoriale Globale de Services aux Familles, en partenariat avec la CAF (Caisse d'Allocations Familiales).

Les quatre communes qui partagent un SIVU pour le Relais Petite Enfance depuis vingt ans, portent un projet sur 4 ans (2024-2027) avec l'ensemble des acteurs locaux, associatifs et institutionnels, pour la petite enfance, l'enfance, la jeunesse, la parentalité, le handicap, l'animation de la vie sociale et l'accès aux droits.

## Retour sur les faits marquants de la CTG en 2024 :

- Au mois d'avril, Mathieu DELMAS a été embauché en tant que chargé de coopération pour coordonner les actions prévues,
- Dès le mois de mai, des rencontres ont eu lieu entre les directeurs et directrices d'accueil de loisirs des 4 communes pour imaginer des actions communes à proposer à nos enfants et améliorer la qualité de l'accueil. Cela leur a aussi permis d'échanger sur leurs pratiques et sur les difficultés rencontrées, notamment le recrutement des animateurs,
- Depuis le mois de juin, un travail de réflexion et d'organisation est mené, afin de mieux valoriser les missions du Relais Petite Enfance et de développer les actions petite enfance sur les 4 communes du SIVU,

- Du 15 octobre au 15 novembre, le mois de la famille a été organisé. Sur la commune, le temps fort fut l'après-midi "escape game" organisé le 25 octobre au Prieuré du Sauvage, ayant réuni plus de 200 enfants et parents sur la journée, un véritable succès ! Par ailleurs, de nombreux druello-balsacois ont réussi à déjouer l'énigme du grand jeu de piste "Sur les traces de la famille Randenes" proposé sur les 4 communes. Enfin, le Relais Petite Enfance a organisé des portes ouvertes, le 26 octobre. Lieu d'accueil et de socialisation pour les enfants âgés de 0 à 4 ans accompagnés de leurs parents, grands-parents ou assistantes maternelles, le RPE est un lieu à découvrir absolument, au complexe sportif des sources.



- Le 15 novembre, les 20 ans du SIVU ont été organisés à La Doline à Sébazac, pour célébrer et valoriser 20 ans d'action auprès des familles.

**Vous voulez en savoir plus, suivre l'actualité et les actions du SIVU ? Rendez-vous sur la page Facebook "Sivu Sébazac".**

# Vie sociale

## Téléthon 2024 : INNOVER POUR GUÉRIR.

Innover pour sensibiliser les habitants de notre commune pendant cette période de solidarité, c'est le casse-fête du groupe de bénévoles qui doit mettre en place un nouveau programme chaque année.

Cette année en plus des moments forts que sont le quine (300 participants) et les 325 repas du dimanche midi, vous avez pu découvrir la danse Bollywood ou le tango argentin. Les activités portées par les associations communales pour ce téléthon 2024 se sont déroulées du vendredi

22 novembre au mardi 17 décembre ! Il y en avait pour tous les âges et pour tous les goûts musicaux : Thé dansant ou spectacle de La Pastourelle pour les séniors, BOOM et soirée disco-rollers pour les jeunes, zumba + fitness et spectacle de danse pour les plus aguerris !

Un grand merci à tous ces bénévoles qui ont répondu présents et bien sûr merci aux habitants qui par leur présence et leur générosité ont permis de reverser à l'AFM (Association française contre les myopathies) une somme record de 20 800 € .

## CCAS : Après-midi annuel des seniors avec la Pastourelle



Le traditionnel après-midi organisé par le CCAS pour les séniors a eu lieu le dimanche 24 novembre. Cette année, ce sont plus de 150 personnes qui ont assisté à l'animation de danse folklorique faite par La Pastourelle de Rodez. La troupe constituée de danseurs

en costumes d'époque et de musiciens a présenté de nombreuses danses traditionnelles. Après le spectacle, un moment de convivialité a été partagé et apprécié par tous. Cet évènement a permis de recueillir la somme de 175 € qui sera reversée au Téléthon.

## Rappel sur le BAFA : Aide financière pour le passage du BAFA

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) de Druelle Balsac souhaite encourager et soutenir les jeunes de la commune qui désirent passer l'examen du Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur (BAFA).

Pour rappel, le BAFA permet d'encadrer des jeunes enfants et / ou des adolescents dans les centres de loisirs, séjours de vacances, camps, centres de vacances etc. L'animateur titulaire du BAFA travaille en équipe, il organise les jeux et activités, il accompagne la vie quotidienne des

enfants tout en assurant leur sécurité.

Dans cet objectif, un soutien financier d'un montant maximum de 300 € par demandeur pourra être accordé sur présentation d'un dossier individuel de demande. Pour obtenir un dossier de demande, contactez la Mairie.

Les deux centres de loisirs de notre commune, La Cazelle aux loisirs et Les Gastadous, seront ravis d'accueillir les jeunes intéressés pour suivre la formation ou par la suite en tant que salarié.

# Vie associative ET CULTURELLE

## FORUM DES ASSOCIATIONS

Le 6 septembre dernier s'est tenu le forum des associations, organisé par la mairie de Druelle Balsac à la salle des fêtes de Druelle village.

Chacun a ainsi pu découvrir ou redécouvrir les différentes disciplines sportives, culturelles ou de loisirs présentées par les associations présentes.

Le SYDOM (Syndicat Départemental des Ordures Ménagères) de l'Aveyron était présent pour sensibiliser au tri et au recyclage.

La Croix Rouge était également présente pour proposer des initiations aux gestes de premiers secours.

La municipalité remercie les responsables associatifs et les partenaires présents qui ont contribué à la réussite de cet événement.

Vous pouvez retrouver la liste et les coordonnées des associations sur le site de la mairie.



# Focus associations

## Association Sportive Gymnique et Culturelle (ASGC)

L'ASGC est une des associations les plus anciennes de la commune. Elle a vu le jour en 1983 et regroupait le basket, le tennis, la gymnastique, le karaté, le cyclisme...

Depuis cette date, des activités se sont développées et ont créé leur propre association.

Il en fut de même avec le club de dessin né au sein de l'association et qui a pris ensuite son indépendance.

Aujourd'hui, l'association adhérente à la Fédération française Sport pour tous, compte plus de 170 adhérents et se concentre sur la gym loisir pour adultes en proposant un panel d'activités permettant à chacun de trouver celle qui lui convient : gym d'entretien (lundi matin), cardio-training (lundi soir), stretching (mercredi après midi et soir et jeudi soir), fitness (jeudi soir) dispensés par 4 animateurs diplômés.

Les activités qui se déroulent de septembre à juin.

et hors vacances scolaires, elles ont lieu à la salle Rieutord du complexe des sources (qui bien que très agréable s'avère parfois un peu petite).



À ces activités s'ajoute également la randonnée pédestre qui propose des sorties hebdomadaires tous les jeudis et 1 dimanche sur 2 avec à ce jour 60 adhérents.

## Association des Amis du Prieuré du Sauvage

Le Prieuré du Sauvage (Sauvage : en occitan salvatge issu du latin selva = la forêt) construit à la fin du XII<sup>e</sup> siècle sous l'impulsion du comte de Rodez Henri III, abrita pendant plus de six siècles une communauté de moines de l'ordre de Grandmont. Au cours des siècles, le Prieuré bénéficia de la générosité et de la bienveillance de notables, de seigneurs, de comtes, sous forme de dons ou de legs (terres agricoles, vignes, bois, bâtiments etc...). Le Prieuré du Sauvage possédait deux métairies, la Garrigue et le Sauvage, ainsi que plusieurs centaines d'hectares situés autour de Balsac, Le Pas, Cantausseil, Roumeguet, Toizac, etc... mais aussi une maison à Rodez rue de Pomotié qui était une sorte d'hôpital pour religieux ainsi qu'un moulin situé au Moulinou du Pas. Cet ordre connu des moments de gloire mais il traversa aussi des périodes très difficiles, il fut aboli en 1772.

Le bâtiment fut vendu comme bien national en 1793 à Joseph Guizot de Balsac qui s'en servit d'une part, comme carrière de pierres et d'autre part comme cave vinaire. Il appartient depuis 1856 à ses descendants, la famille Palayret.



En 1981, à l'initiative de cette famille, le Prieuré est inscrit à l'inventaire des monuments historiques. En 1995, le bâtiment et l'enclos monastique furent cédés pour un franc symbolique, dans le cadre d'un bail emphytéotique de 99 ans, à l'association «Les Amis du Prieuré du Sauvage» présidée à l'époque par le Dr Michel Arnal, dans le but de promouvoir la sauvegarde et par la suite l'animation du site.

Le projet de l'association étant de faire de ce Prieuré un lieu de rencontres festives et culturelles. Les premiers travaux de restauration débutèrent à l'été 1996. Depuis, chaque année, grâce à la participation de nombreux intervenants (bâtiments de France, compagnons du devoir, scouts, bénévoles etc...), grâce aussi aux partenaires financiers (État, Région, Département, Commune, mais aussi des banques, la fondation du patrimoine, les vieilles maisons françaises, le rotary etc...), ce Prieuré est devenu un lieu magnifique, agréable, très apprécié par tous ceux qui le fréquentent et le connaissent.

Les activités y sont nombreuses : portes ouvertes tous les dimanches après-midi de la mi-mai à la mi-septembre, accueil de groupe pour des visites guidées, théâtre, danse, concerts, repas organisés par l'association, expositions, défilés de mode, tournage de films etc... De nombreuses associations investissent l'enclos monastique pour des trails, des pique-niques, des jeux de piste, etc...

Au total au cours de l'année 2024, 1510 personnes ont visité l'intérieur du bâtiment et 1180 ont bénéficié de l'enclos monastique, soit un total de

2 690 personnes qui ont franchi l'entrée du site, sans compter les centaines d'anonymes (marcheurs, randonneurs ou simplement curieux) qui viennent découvrir le lieu.

En 2024, l'association compte 128 adhérents, son bureau est composé de : Marc Dugué-Boyer (président), Robert Teyssède (vice-président), Nicole Frayssinet (secrétaire), Nicole Lacaze (trésorière).

## Comité des fêtes d'Ampiac

Le comité des fêtes d'Ampiac a été fondé en 1971 pour animer et créer des moments conviviaux. L'évènement principal a toujours été la fête de la Saint Jean. Divers spectacles ont été proposés dont Yvette Horner, les Goldfingers, Jo Sony, des groupes folkloriques, des magiciens et bien d'autres encore.

Depuis plus de 50 ans, c'est plus de 200 personnes qui ont participé à faire vivre l'association en organisant différentes activités et animations telles que les petits déjeuners aux truites, confits de canards fondus au feu de bois, les tripoux, la tête de veau... Mais aussi repas dansants, bals, concours de belote, feu de la Saint Jean, ball-trap, hélicoptère, ULM, tyrolienne, jeux en réseau, promenade en poney, majorettes, vélos-fleuris..., et le tir à la corde qui était un moment phare dans les premières années.

Pour la fête 2025, nous souhaitons renouer avec cette belle tradition. Afin de fédérer la population, nous faisons appel à toutes les associations ou divers groupes (village, amis...) pour y participer.

Ce tir à la corde aura lieu le dimanche 22 juin 2025 à 15H30, précédé de sa traditionnelle paëlla géante. Cette année la fête se déroulera sur trois jours avec le vendredi soir un apéro musical et le samedi une bourse aux jouets.

L'association reste ouverte pour accueillir de nouveaux membres qui souhaiteraient participer à la vie du comité et apporter de nouvelles idées.



Pour tout renseignement, vous pouvez contacter notre association au 06 76 10 21 52.

## La Druelloise

L'association « La Druelloise » a été créée en 2004 par Michel Espinasse (ce dernier avait organisé sa première course à Druelle en 1992).

Association de « Course à Pied », elle a aujourd'hui à sa tête comme Président Arnaud Dellac.

Les adhérents sont chaque année plus nombreux (62 pour 2024) notamment avec la diversification de son activité vers la marche nordique voilà maintenant deux ans.

L'association « La Druelloise » accueille près de 500 participants sur chacune de ses courses. Cette manifestation s'organise chaque année le 1er mai, les lieux de départ et les parcours sont étudiés et variés en fonction des années et mettent à l'honneur les plus beaux sites de la commune.

Pour 2025, le départ et l'arrivée s'effectueront à Balsac. Le Trail d'environ 20 kilomètres passera par le célèbre « Prieuré du Sauvage » et il pourra s'effectuer seul ou en duo (relais de 7 km et 13 km).

Enfin, les autres courses, le 10 km « route », les courses enfants et la randonnée gourmande attirent chaque année de plus en plus de participants.

L'association organise aussi des sorties tout au long de l'année :

- Course à pied tous les mardis soir à 18h15 à Druelle ou Bouldou (parking à côté du stade de foot) et tous

les jeudis à 19 heures à Balsac devant le cimetière.

- Marche nordique tous les mercredis soir à 18h30 et samedis matin à 9h30 (contact Jean-Marie Espinasse 06 08 96 19 74 et Nicole Alazard-Lortal 06 76 80 82 89)

- Des moments de convivialité plusieurs fois dans l'année autour d'une activité physique ou d'un bon repas partagé.



Si vous souhaitez des renseignements sur la course du 1<sup>er</sup> mai ou pour rejoindre l'association La Druelloise, vous pouvez contacter Arnaud Dellac au 07 81 93 87 33.

Site internet : <https://ladruelloise.wixsite.com/monsie>  
Facebook : Boucle Druelloise

# Rodez agglomération

## Concours Photos

En partenariat avec Rodez Agglomération, la commune a mis en place un concours photo dans le cadre des actions de développement durable. Ce concours photo, ouvert uniquement aux habitants de Druelle Balsac, avait pour objectif de valoriser l'agriculture et l'alimentation durable sur notre commune.

Un jury composé d'habitants, de professionnels de l'agriculture et de l'alimentation, d'élus du conseil municipal des enfants et d'élus du conseil municipal s'est réuni en Octobre. Le jury a sélectionné les photos qui seront exposées aux alentours de la mairie, dans le quartier du Bouldou, afin que chacun puisse les admirer. L'inauguration se fera début 2025.

Le conseil municipal tient à remercier l'ensemble des candidats pour leur participation et la qualité de leurs photos.



Notre amie la vache - Le Pas



Dans la bergerie



Les vignes de Capdenaguet



Cheval au soleil couchant - Le Pas



Chevreuril à Cantausseil



Les pommes de terre Bio de Sévignac



Troupeau à Pradels



Les vaches à la pâture



Les blés sur les hauteurs de la Combe d'Auribal



Légumes du potager d'Adrien - Druelle village



Le soir venu on rentre à l'étable



Le Pont de Comencau

# Agglobus



Druelle - Rodez centre ville : trajet en 15 minutes



A compter du 1<sup>er</sup> janvier 2025, Rodez Agglo instaure la **gratuité** sur l'ensemble des transports.

Les trajets ont également été modifiés suite aux besoins exprimés par les habitants de la commune. Désormais, la ligne E au départ de DRUELLE Village reliera le centre-ville de Rodez directement (sans passer par Saint-Félix et sans changer de bus à Bourran).

**Plus d'information auprès d'Agglobus (agence de Rodez centre-ville, sur leur site internet ou sur l'application).**

## Association Progress



La Régie de Territoire Progress est une association chantier d'insertion qui permet d'accompagner des personnes éloignées de l'emploi vers une insertion socioprofessionnelle. **PROGRESS** avec son activité de maraîchage propose à la vente des paniers de légumes certifiés Agriculture Biologique qui sont produits à Cassagnes-Bégonhès.

**Tarifs** : le petit panier (2 personnes) est à 10 euros, le panier moyen (4 personnes) est à 15 euros.

Si vous souhaitez commander, vous pouvez contacter Lorris MAZERAN au 06 71 54 55 21, il vous transférera le lien d'inscription.

Il y a des livraisons chaque semaine sur différents points aux portes de Rodez dont un à Bourran (Foyer d'hébergement Saint-Pierre).

Progress propose également des services d'entretien des espaces verts (taille de haies, tondeuses...) pour les particuliers (service à la personne).

N'hésitez pas à consulter leur site internet [regie-progress.fr](http://regie-progress.fr) ou leur page facebook <https://www.facebook.com/progress.regie.de.territoire.grand.rodez>

## En bref

### Pizz' Aveyron : pizzas artisanales au feu de bois

Le camion vous attend un jeudi sur deux au village de Balsac de 18 heures à 21 heures.

Pensez à commander au **07 70 01 88 63**

Plus d'informations sur la page **Facebook** : **Pizz'aveyron**.